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A los 24 días del mes de septiembre, siendo las 14:00 hs, se da comienzo a la Sª Reunión Ordinaria 
del Consejo de Escuela de la Escuela de Bio y Nanotecnologías en el edificio IIB, Campus Miguelete. 

Participan de la sesión: el Decano de la Escuela, Juan E. Ugalde; los y las consejeras titulares docentes: 
Carlos Buscaglia, Juliana Cassataro, Galo Soler lllia; la consejera titular no docente Daiana Olivarez; y por 
el claustro estudiantil, Sara Lencina y Maximiliano Cosenza. La consejera docente titular Natalia de Miguel 
participa por zoom. Asiste la secretaria académica, Susana Giambiagi. 

El Decano inicia la reunión con el primer punto del orden del día: 1) Aprobación del acta de la 5ª Reunión 
Ordinaria del Consejo de la Escuela de Bio y Nanotecnologías. Solicita su aprobación o las objeciones que 
consideren. Por unanimidad, se aprueba el acta del 27 de agosto de 2024. 

La reunión prosigue con el 2. Información del Decano sobre las últimas medidas adoptadas por el 
Sistema Universitario en referencia al tema presupuestario . 
El Decano informa que el pedido de presupuesto del Consejo lnteruniversitario Nacional (CIN) al gobierno 
para todo el Sistema Universitario en 2025 estipula un total final de 7,19 billones de pesos, lo que se 
estima como un monto equivalente al 1% del Producto Bruto Interno Nacional (PBI). El gobierno propone 
3,8 billones de pesos. La diferencia radica en no otorgar el aumento paritario. También comenta que la 
marcha convocada para el 02/10 se realizará independientemente de que se vete o no la Ley de 
Presupuesto 2024, que sí reconoce la paritaria. 
La consejera docente Juliana Cassataro comenta que en muchas universidades del conurbano está 
bajando la matrícula. Los posibles estudiantes se ven muy afectados por el aumento en el transporte y la 
situación económica particular de cada familia. En la UNSAM no ha disminuido la matrícula, pero se 
sugiere que algunos estudiantes que antes asistían a instituciones privadas han migrado. En particular, 
nuestra carrera, cuya inscripción cierra mañana, ha duplicado la cantidad de inscriptos. 
El consejero titular estudiantil, Maximiliano Cosenza, consulta si desde el Consejo se convocará a la 
marcha y se organizará la salida. El decano afirma que así será, pero luego de que el Consejo Superior se 
expida respecto a la organización, ya que entiende que es lo que corresponde. Se confirma que las 
materias no tomarán asistencia. El decano enfatiza que es fundamental reprogramar las clases para no 
perderlas, haciendo ambas cosas: convocar y organizar la marcha, y al mismo tiempo asegurar las clases. 
Se plantea que el espacio científico está en peor situación que el educativo. Se observa, como declara el 
CIN, una reducción efectiva en el financiamiento de las Becas de Estímulo a las Vocaciones Científicas 
(Becas EVC-CIN), así como una fuerte disminución en las becas doctorales y posdoctorales de la Agencia 
I+D+i y del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET), lo que afecta 
gravemente la conformación y el sostenimiento de los equipos de investigación. A esto se suma el 
desfinanciamiento de la función Ciencia y Técnica del Sistema Universitario Nacional, lo que impacta 
directamente en los programas de becas de nuestras universidades. 
La consejera Sara Lencina comenta que la mayoría de los estudiantes no está informada de la realidad 
respecto al financiamiento. Los consejeros estudiantiles proponen que se brinde más información y se 
comunique lo que está sucediendo a los estudiantes de la EBYN. El decano menciona que él les habla a 
sus alumnos sobre la delicada situación y el impacto que esto tendrá en sus trayectorias. Los estudiantes 
de doctorado serán los más afectados. Las convocatorias de la Agencia en fondos FONCYT probablemente 
no tengan continuidad. El consejero Carlos Buscaglia comenta que la gravedad de la situación se verá en 
dos años. Hay becas de finalización que ya no se están otorgando, comenta Natalia de Miguel. 
El consejero Galo Soler comparte una buena noticia: a pesar de contar con pocos fondos, pudieron llevar 
a cabo el curso de síntesis de nanomateriales, dos semanas de 30 horas, con apoyo de privados. 

El Decano indica que los grupos de investigación deben repensarse; deben comprender que es necesario 
buscar otros mecanismos de financiamiento y funcionamiento, sí o sí. Que se planteará en la siguiente 
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reunión del Consejo Directivo del liB. Esto se viene conversando desde hace años. Hay que adaptarse. La 
consejera Cassataro comenta que ahora no hay dónde adaptarse, ya que no hay FONARSEC ni privados 
dispuestos a transitar este proceso. 
El decano insiste en que es necesario pensar en proyectos institucionales transversales, en el entorno de 
cada instituto. Hay que cruzar el desierto. La decisión política está tomada. El BID no financiará como lo 
venía haciendo. Lo que debemos preguntarnos institucionalmente es qué queremos una vez que hayamos 
cruzado. Qué tipos de proyectos (no necesariamente productos) y qué líneas vamos a desarrollar con los 
distintos grupos. Se menciona como ejemplo el sector agro y los fitopatógenos. Galo Soler aporta otro 
ejemplo relacionado con el agua en la zona de Cuyo. 
Galo Soler comenta que la función CyT consume recursos sin un impacto claro, y que es lo que está en la 
mira. El decano enfatiza que, independientemente del gobierno de turno, hay un sistema que está 
agotado (Agencia que sostenía la CyT). En el mundo actual, los proyectos que funcionan son colaborativos 
y en red, mientras que nosotros seguimos atomizando. Es necesario articular de otro modo, estructurar 
una comunidad con una realidad distinta a la que tuvimos cuando un PICT permitía un buen 
financiamiento. 
Es urgente y necesario discutir de manera seria. Existen distintas posibilidades y alternativas, y hay que 
explorar todas las vías. Para concretar esto, luego de la reunión con el Consejo Directivo del IIB, el decano 
propone plantear jornadas de discusión y propuestas. 

Se acuerda por unanimidad que la convocatoria a la marcha del 02 de octubre será a través de un 
correo institucional, posterior a lo que informe el Consejo Superior. 

Siendo las 15: 50 hs -el Decano da por finalizada la 6º Reunión Ordinaria del Consejo de la Escuela 
Bio y Nanotecnologías de la Universidad Nacional de General San Martín. 
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